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■ DELÉMONT
– Ados sous pression? École et
famille, toutes et tous concer-
ne(é)s!, conférence de Catheri-
ne Blaya, professeure en scien-
ces de l’éducation, ce mercredi
à 19 h 30, dans l’auditorium
du bâtiment Avenir 33.

– Concert du Trio Clarissime,
dans le cadre des Heures fan-
tastiques, ce soir à 19 h 30,
à la salle Berlioz de l’EJCM.

Agenda

nes seront sur scène accompagnés par Jo-
sué Ritter au piano, Laurent Jecker à la
batterie et percussion et Jean-Jacques
Jecker au synthé et à la direction. LQJ

terprètes. Une grande chorégraphie ac-
compagnera le spectacle.

Pour tourner les pages mélodiques de
ce livre éclatant, une cinquantaine de jeu-

L e Groupe Harlem va ouvrir pour la
38e fois son grand livre de vie pour en

faire sortir des mélodies, une chorégra-
phie et des surprises. En préparation de-
puis ce printemps, le programme sera dé-
voilé au public vendredi et samedi, à
20 h 15, à l’Atrium à Vicques. Son thème
«La vie m’a raconté» laissera une bonne
place à la découverte, à la gaieté et à l’ima-
gination. Pour ponctuer le tour de chants,
cinq réalisations personnelles seront dif-
fusées sur grand écran, afin de montrer
comment les membres s’investissent.

Chacun garde précieusement dans un
coin de son être son journal de vie. Tantôt
fait de bonheur, de rires, de faits mar-
quants, de tant de mélodies réveillant les
souvenirs et ravivant l’avenir. Les chan-
sons seront tirées des répertoires de Calo-
gero, Slimane, Arcadian mais aussi de
Véronique Sanson, Maurane et autres in-

■ VICQUES

Place à la gaieté et à l’imagination avec le Groupe Harlem

La cinquantaine de choristes du Groupe Harlem montera sur scène vendredi et samedi à Vicques.

�Lors de leur prochaine
assemblée, les délégués
du Syndicat de gestion
des déchets de Delémont
et environs (SEOD) se
prononceront sur un crédit
de 4,8 millions de francs
pour la réalisation de la pre-
mière étape de l’extension
de la décharge de Boécourt.
�L’agrandissement
de cette infrastructure se
fera au détriment de près
de sept hectares de forêts
qui seront défrichés.
Le projet prévoit toutefois
un reboisement et des
mesures de compensation
écologique.

Dans les tiroirs depuis une
quinzaine d’années, le projet
d’extension de la décharge de
Boécourt, qui accueille les dé-
chets de l’ensemble du Jura et
des régions limitrophes, est à
bout touchant.

Les délégués du SEOD, qui
se réuniront dans deux semai-
nes, seront appelés à se pro-
noncer sur un crédit de
4,8 millions de francs destiné
à la réalisation de la première
étape de l’agrandissement de
cette décharge.

Cet élargissement concerne
les déchets de type D et E. Les
premiers sont principalement
constitués de mâchefers, soit
les cendres obtenues après
l’incinération des déchets ur-
bains; les seconds de revête-
ments bitumineux, ainsi que
de terres légèrement polluées.

Actuellement, ces déchets
sont stockés dans un seul
«compartiment», comme on
dit dans le jargon, à savoir un
trou béant d’une profondeur
de 15 à 18 mètres et d’une sur-
face d’environ cinq hectares,
qui arrive au bout de ses capa-
cités d’accueil.

«On est arrivé à la hauteur
finale. Le compartiment est
saturé», note Jean-Charles Al-
limann, responsable de l’ex-
ploitation de la décharge, se fé-
licitant de cette extension qui

permettra la continuité du
site.

Ce projet d’agrandissement,
inscrit dans le Plan directeur
cantonal, se fera sur une surfa-
ce de près de sept hectares sur
un terrain à l’est de la déchar-
ge, appartenant à la Bourgeoi-
sie et actuellement recouvert
d’une forêt.

Des mesures pour éviter
la pollution des sols

Comme la nouvelle législa-
tion fédérale en la matière exi-
ge la séparation des déchets
dans tout nouveau projet,
deux «compartiments» d’un
volume total de 500 000 m³

seront creusés dans cet espa-
ce, l’un pour accueillir les ma-
tériaux de type D, l’autre de
type E. Afin d’éviter la pollu-
tion des sous-sols, des cou-
ches drainantes et d’étanchéi-
té seront réalisées sous l’amas
de déchets, qui pourra attein-
dre une hauteur de 25 mètres.

Les eaux usées et souterrai-
nes seront collectées dans
deux chambres de contrôle, en
amont de la décharge actuelle,
et évacuées dans le réseau in-
tercommunal d’eaux usées,
via un nouveau collecteur. Ces
deux compartiments ne seront
pas réalisés d’un coup, mais

par étapes. Dans le cadre de ce
crédit, ce sera tout d’abord un
trou de 170 000 m³ qui sera
creusé dans une surface de
3,5 hectares. Les 3,3 hectares
restants seront aménagés plus
tard.

L’ensemble de l’espace
concerné par cet agrandisse-
ment sera exploité dans un in-
tervalle de 20 à 30 ans. Au fur
et à mesure qu’un secteur sera
rempli, une couche de marne
sera mise dessus, pour l’étan-
chéifier, et la surface sera re-
boisée. À noter qu’une fois
que la décharge actuelle sera
pleine, elle sera aussi couverte
d’une couche étanche pour
que la nature y reprenne ses
droits.

D’autres travaux de com-
pensation écologique sont pré-
vus dans le cadre de ce projet,
comme la revitalisation d’un
ruisseau au nord de la déchar-
ge. Précisons encore que ce
projet prévoit également la
construction d’un nouveau bâ-
timent administratif pour
remplacer l’actuel, datant de la
date d’ouverture du site et ne
correspondant plus aux be-
soins.

Ce projet a fait l’objet d’un
vote en assemblée communa-
le et d’un plan spécial, déposé

publiquement, qui n’ont sus-
cité aucune opposition, selon
Claude Gorrara, secrétaire du
SEOD. Cela malgré le déboise-
ment d’une surface consé-
quente de forêt.

D’après lui, l’acceptation
par la population de ce projet
est due au fait que le SEOD a
bien communiqué et rencon-
tré les organisations de défen-
se de l’environnement. Autre
raison: ce site est connu par
les habitants depuis de lon-
gues années comme étant une
décharge. «Il n’y a donc rien
de neuf», pointe Claude Gor-
rara. HÜSEYIN DINÇARSLAN

La décharge actuelle se situe à gauche de cette image. L’extension se fera sur une surface d’environ sept hectares,
à droite, où se trouve aujourd’hui la forêt. IMAGE SITADEL SÀRL

■ BOÉCOURT

Sept hectares de forêt défrichés
pour l’extension de la décharge

sant par le documentaire.
Après les deux projections en
première, il sera possible de
voir, autour du thème Swiss
shorts, une sélection d’œuvres
helvétiques récentes et excep-
tionnelles. À 21 h 50, Going
Mad tournera autour de la thé-
matique de la folie. À 23 h 30,
The Kids are Alright – roulez
jeunesse, sera l’occasion de dé-
guster quatre courts métrages
originaux racontant avec hu-
mour et impertinence les joies
et peines de la jeunesse.

À minuit, la dernière étape,
intitulée Et l’Oscar est attribué
à… terminera la nuit avec qua-
tre courts métrages nommés
aux Oscars cette année et plus
captivants que jamais. TB

L e jeune réalisateur juras-
sien Edwin Charmillot

présentera en première son
dernier court métrage intitulé
Keys, vendredi, à 20 h, à Cine-
mont, à Delémont, en ouver-
ture de la 17e Nuit du court mé-
trage qui permettra également
de voir en première Les Enfers,
une fiction d’Adèle Beaulieu
tournée dans les Franches-
Montagnes et mettant en scè-
ne Jean-François Stévenin.

La Nuit du court métrage
s’articulera en quatre pro-
grammes thématiques d’envi-
ron une heure, qui permet-
tront de voir seize courts mé-
trages, dont cinq films suisses,
tous genres confondus, de la
fiction à l’animation en pas-

■ DELÉMONT

Première d’un film jurassien
lors de la Nuit du court métrage

Edwin Charmillot présentera en première son dernier court métrage, intitulé
Keys, vendredi, à 20 h, à Cinemont, à Delémont.

Le Conseil communal
de Delémont répond
favorablement aux

pétitionnaires qui s’oppo-
sent à l’abattage des dix til-
leuls à la place Roland-Bé-
guelin dans le cadre du ré-
aménagement de ce lieu.
L’exécutif informe dans un
communiqué diffusé hier
qu’il a mandaté le Service
de l’urbanisme pour revoir
le projet avec le bureau lau-
réat en conservant ces ar-
bres, «à tout le moins en
majeure partie». «Des va-
riantes au projet initial, ba-
sées sur la demande des
pétitionnaires, sont en
cours de développement»,
écrit l’exécutif, précisant

que ces modifications doi-
vent toutefois répondre à
«une vision réaliste à long
terme», sachant que cer-
tains arbres devront un
jour ou l’autre être rempla-
cés. Une analyse supplé-
mentaire de l’état sanitaire
de ces tilleuls sera deman-
dée prochainement pour
disposer de davantage de
connaissances. Ces varian-
tes seront présentées au
début de l’an prochain lors
d’une séance ouverte à la
population. En convo-
quant cette séance publi-
que, l’exécutif répond fa-
vorablement à une autre
demande des représen-
tants des pétitionnaires. HD

Une séance publique pour
la place Roland-Béguelin

Publicité


